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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1144  mmaarrss  22000066  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 14 mars 2006, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique. 
 

Ouverture de la session 
et constatation des 
présences 

 Sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin MM. Jean-Claude Basque 

 Sylvie Belzile  Rino Beaulieu 
 Lise Blackburn  Omer Deschesnes 
 Hélène De Champlain  Magella Desmeules 
 Sonia Desgagné  Christian Fillion 
 Diane Durand  Michel Girard 
 Ruth Gagnon  Charles Lavoie 
 Diane Gauthier  Antonin Simard 
 Madeleine Jean  Bernard Villeneuve 
 Diane Perron 
 Diane Tremblay 

   
Commissaire parent :  M. Jean-Marc Girard 
   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
 Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
MM. Claude Dauphinais, directeur général 
 Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

   
   
Absence  M. Évens Claveau (motivée) 
   
   
CC-2006-070 
Ordre du jour 

 Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-071 
Procès-verbal de la 
session ordinaire du 28 
février 2006 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 28 février 2006, tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-072 
Courrier reçu du 24 
février au 6 mars 2006 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date du 
24 février au 7 mars 2006. 
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CC-2006-073 
Présentation du projet 
l’Impact de l’école 
secondaire de 
L’Odyssée/Dominique-
Racine 

 Les membres du Conseil accueillent monsieur Patrice 
Desbiens, technicien en toxicomanie à l’école l’Odyssée / Dominique-
Racine, accompagné d’étudiants et étudiantes qui présentent le projet 
L’IMPACT (Liberté – Initiative – Maturité – Persévérance – Avenir – 
Collaboration – Travail) «Projet de prévention / promotion du décrochage 
scolaire». 

 
L’IMPACT a comme objectif d’impliquer un groupe 

d’adolescents dans un projet de prévention qui a pour but de 
promouvoir la réussite scolaire tout en amassant des fonds pour leurs 
études collégiales ou professionnelles. Les étudiantes et étudiants 
expliquent la tâche des membres des trois (3) comités qui ont été mis 
en place : commandites, publicité et promotion/animation et 
demandent à la Commission scolaire une lettre d’encouragement et 
d’appui à la démarche des élèves qui, par le moyen de sollicitations 
auprès des entreprises, veulent recueillir des commandites. Ils 
demandent également un montant de 500 $ afin de les aider à atteindre 
leurs objectifs. 

 
La Présidente, Madame Gagné, félicite les élèves, au nom des 

membres du Conseil, pour la prise en charge de leur réussite 
éducative ; elle souligne la valorisation pour ces jeunes de poursuivre 
un tel projet et la motivation, pour les commissaires, dans leur rôle, de 
les supporter dans cette démarche. 

 
Les membres du Conseil se disent en faveur d’accorder une 

lettre d’appui à la campagne de levée de fonds ainsi qu’une 
participation financière. 

   
   
CC-2006-074 
Participation des 
commissaires à l'activité 
régionale annuelle du 
CCSR-02 

 ATTENDU que le Conseil des Commissions scolaires de la 
région 02 (CCSR-02) organise sa rencontre régionale annuelle le 8 avril 
2006 à l’hôtel Holiday Inn de Jonquière; 

 
ATTENDU que cette activité sera une journée thématique sous 

le thème « La régionalisation des services »; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’AUTORISER les membres du Conseil des commissaires 

intéressés à participer à cette journée. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-075 
Choix du médaillé de 
l'ordre du mérite scolaire 

 ATTENDU que lors de la rencontre annuelle du Conseil des 
Commissions Scolaires de la Région du Saguenay—Lac-St-Jean qui se 
tiendra le 8 avril prochain, la Fédération des commissions scolaires du 
Québec doit remettre une médaille de l’Ordre du mérite à une 
personnalité administrative associée au vécu de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay; 

 
ATTENDU que le CCSR-02 s’est adressé à la Commission 

scolaire des Rives-du-Saguenay pour qu’elle lui soumette le nom d’un 
médaillé ou d’une médaillée; 

 
Il est proposé par Mme Lise Blackburn 
et résolu : 
 
DE SOUMETTRE le nom de M. Bertrand Tremblay, ex-

directeur général adjoint aux services éducatifs adultes, comme choix 
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de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay pour recevoir la 
médaille de l’Ordre du mérite. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-076 
Délégation des 
représentants à 
l'Assemblée générale 
annuelle de la FCSQ 

 Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER les membres du Conseil dont les noms suivent 

à titre de délégués officiels de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay, à l’Assemblée générale annuelle de la Fédération des 
commissions scolaires du Québec, qui aura lieu à Québec, les 12 et 13 
mai 2006 : 

 
1. Liz S.-Gagné, présidente; 
2. Antonin Simard; 
3. Bernard Villeneuve; 
4. Diane Gauthier; 
5. Rino Beaulieu; 

 
DE NOMMER M. Magella Desmeules et Mme Diane Perron 

comme substituts. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-077 
Engagements de 
personnel de soutien 
EHDAA et en 
toxicomanie 

 ATTENDU le plan d’effectif du personnel de soutien, en 
EHDAA accepté au Conseil des Commissaires du 25 octobre 2005; 

 
ATTENDU la récurrence des besoins au niveau des 

interventions en prévention des toxicomanies pour les deux sites 
constituant l’école secondaire l’Odyssée; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective 

concernant les mouvements de personnel et la gestion de la liste de 
priorité; 

 
ATTENDU les obligations conventionnelles découlant de la 

récurrence des surcroîts de travail ainsi générés; 
 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne d’un poste de 

technicien(ne) en travail social (toxicomanie) de 25 heures par semaine 
à l’Odyssée / Dominique-Racine, concours # 11-2005-24; 

 
ATTENDU le résultat de l’affichage externe d’un poste de 

technicien(ne) en travail social (toxicomanie) de 15 heures par semaine 
à l’Odyssée / Lafontaine, concours # 01-2006-38; 

 
ATTENDU le résultat favorable du comité de sélection tenu le 

20 février 2006 pour les deux (2) postes concernés; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service 

des ressources humaines. 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de monsieur Patrice Desbiens 

au poste de technicien en travail social (toxicomanie) à l’école 
secondaire l’Odyssée / Dominique-Racine, 25 heures par semaine, et 
ce, à compter du 15 mars 2006; 

 
DE PROCÉDER à l’engagement de monsieur Yvon Lapointe au 

poste de technicien en travail social (toxicomanie) à l’école secondaire 
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l’Odysée / Lafontaine, 15 heures par semaine, et ce, à compter du 15 
mars 2006. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-078 
Engagements de 
personnel de soutien 
administratif 

 ATTENDU le plan d'effectif du personnel de soutien, autre que 
EHDAA et service de garde adopté au Conseil des Commissaires du 
10 mai 2005 (CC-2005-146); 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective 

concernant les mouvements de personnel et la gestion de la liste de 
priorité; 

 
ATTENDU les résultats de l’affichage aux concours # 11-2005-

20 et # 11-2005-21; 
 
ATTENDU le résultat favorable du comité de sélection tenu le 

24 février 2006; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service 

des ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de madame Diane Simard, au 

poste de secrétaire d’école à l’école St-Joseph, 35 heures par semaine, 
pour une entrée en fonction prévisible le 15 mars 2006; 

 
DE PROCÉDER à l’engagement de madame Nathalie Houde, 

au poste de secrétaire d’école à l’école Médéric-Gravel, 35 heures par 
semaine, pour une entrée prévisible le 10 avril 2006. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-079 
Engagement 
d’enseignant en 
formation 
professionnelle du 
secteur de la santé 

 ATTENDU la prise de retraite le 30 juin 2005 d’une enseignante 
dans la sous spécialité de la coiffure au Centre L’Oasis, les dispositions 
de la convention collective à cet égard et ce poste demeuré vacant 
depuis cette date; 

 
ATTENDU la faible marge de manœuvre relative à 

l’organisation scolaire dans le secteur d’activités de la coiffure; 
 
ATTENDU les besoins récurrents observés dans la sous 

spécialité de la santé au Centre de formation professionnelle L’Oasis et 
l’embauche d’enseignantes et d’enseignants sur des postes à temps 
partiel à 100% de tâche; 

 
ATTENDU l’entente intervenue entre la Commission et le 

Syndicat de l’enseignement du Saguenay à l’effet de déplacer 
l’ouverture dudit poste de la sous spécialité de la coiffure vers la sous 
spécialité de la santé, et ce, suite à des échanges qui ont eu lieu lors des 
comités de relation de travail du 17 janvier et du 22 février 2006; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective en 

matière d’engagement sur des postes réguliers temps plein, 
l’application de la liste de rappel dans le secteur de la formation 
professionnelle et la démarche de sécurité d’emploi qui s’amorce 
prochainement; 

 
ATTENDU la libération du poste par le bureau de placement 

régional; 
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ATTENDU la recommandation favorable du comité de service 

des ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE MODIFIER le statut d’engagement de Mme Louise Fortin, 

actuellement à contrat temps partiel à 100% dans la sous spécialité de 
la santé, pour un statut régulier à temps plein dans la même sous 
spécialité, et ce, rétroactivement au premier juillet 2005; 

 
CONSÉQUEMMENT, de mettre fin au poste régulier temps 

plein libéré au 30 juin 2005 dans la sous spécialité de la coiffure. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-080 
Signature du protocole 
d'entente entre le CRDI 
et la CSRS 

 ATTENDU le protocole existant entre la Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay et le Centre de Réadaptation en Déficience 
Intellectuelle du Saguenay - Lac-Saint-Jean (CRDI); 

 
ATTENDU la nécessité de mettre à jour le protocole existant; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité des services 

éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’AUTORISER le directeur général, M. Claude Dauphinais, à 

signer pour et au nom de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay ledit protocole d’entente. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-081 
Autorisation de voyage 
hors Canada de l'école 
secondaire Charles-
Gravel 

 ATTENDU l’acceptation dudit projet de voyage par le Conseil 
d’établissement de l’école secondaire Charles-Gravel; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation 

des élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 

concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 50 élèves et de 

6 accompagnateurs de l’école secondaire Charles-Gravel à un voyage 
à caractères historique et culturel en immersion anglaise ayant 
comme destination la ville de Boston et comme durée de séjour du 18 
au 20 mai 2006. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-082 
Rapport de la présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
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 Le 27 février : 
 Participation à la conférence de presse de la ministre Françoise 

Gauthier, sur l’Aide aux devoirs. 
 

 Le 28 février : 
 Rencontre avec le directeur général sur certains dossiers. 

 

 Le 6 mars : 
 Participation à l’accueil des nouveaux employés de la banque 

des enseignants à l’école secondaire Charles-Gravel. 
 

 Le 7 mars : 
 Participation à la signature de l’entente spécifique de 

régionalisation de l’immigration avec les ministres Mesdames 
Lise Thériault et Françoise Gauthier à l’hôtel Holiday Inn de 
Jonquière. 

 

 Le 9 mars: 
 Entrevue avec KYK Fm sur le dossier d’augmentation des 

coûts d’Hydro-Québec. Re : Chauffage des établissements de 
la Commission scolaire; 

 Rencontre avec le Comité aviseur et la direction du service des 
ressources humaines. 

 

 Le 10 mars : 
 Participation à la rencontre préparatoire des Jeux du Québec 

hiver 2009 avec le maire Jean Tremblay. 
 

 Le 13 mars : 
 Participation au Comité de relations professionnelles des 

directions d’établissements. 
 

 Le 14 mars : 
 Rencontre avec deux chercheurs de l’Université de Montréal 

pour une étude sur les composantes du développement 
économique dans les régions périphériques et la formation de 
la main-d’œuvre. 

   
   
CC-2006-083 
Comité exécutif et 
comité de services / 
Rapports 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des 
informations supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la 
réunion des comités des services éducatifs jeunes du 7 février et du 
comité des services éducatifs adultes tenue le 14 février dernier. Le 
Président du Comité de Parents fait mention des sujets dont il fut 
question lors de la rencontre du 8 mars : 

 
o Consultation de la Commission scolaire sur le projet de politique sur 

la contribution financière des parents; 

o Consultation de la Commission scolaire sur les critères d’admission 
aux projets particuliers, les services éducatifs dispensés 2006-2007 et 
le calendrier scolaire 2006-2007; 

o Délégations au congrès et à l’Assemblée générale annuelle de la 
fédération des comités de parents du Québec; 

o Colloque de l’Association des comités de parents du Saguenay—Lac-
St-Jean. 

 
Monsieur Christian Fillion, président du Comité de parents, 

dépose et fait la lecture d’une lettre adressée à la Librairie Régionale 
(1982) inc. exprimant la plus vive déception des parents devant le refus 
de la Librairie Régionale à participer à une commandite et/ou comme 
exposante lors du Colloque de l’Association des comités de parents de 
la région. 
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CC-2006-084 
Contrôle budgétaire au 
31 décembre 2005 

 Monsieur Michel Simard, directeur du service des ressources 
financières, présente le «Contrôle budgétaire au 31 décembre 2005»; le 
déficit estimé de l’exercice est de 741 437,00 $. Ce déficit est d’abord 
attribué à un excédent des dépenses d’investissement pour les achats 
de manuels scolaires et de volumes de bibliothèque ainsi que de 
plusieurs facteurs dont la diminution de revenus à la suite de la baisse 
significative de la clientèle scolaire. 

   
   
CC-2006-085 
Bilan – Infiltrations 
d’eau dans les 
établissements 

 Monsieur Jean-Marc Girard demande des précisions sur les 
infiltrations d’eau dans les établissements à la suite des reportages 
dans les médias. Monsieur Charles-Édouard Gagnon, directeur du 
service des ressources matérielles, donne l’état de la situation et des 
travaux effectués. 

   
   
CC-2006-086 
Messages du lundi 

 Une copie des Messages du lundi du 27 février et du 6 mars de 
la Fédération des Commissions Scolaires du Québec reçus à la 
direction générale est remise à tous. 

   
   
CC-2006-087 
Dépôt de documents 

 Une copie des documents suivants est remise à tous : 
 
 Le journal de Loge m’entraide; 
 Projet « École éloignée en réseau » - Rapport de l’année 1; 
 Évolution de la clientèle primaire au 9 mars 2006; 
 Tableau des membres des comités de services au 14 mars 2006.

   
   
CC-2006-088 
Ouverture d’un huis 
clos 

 Il est proposé par Mme Lise Blackburn 
et résolu : 
 
DE SUSPENDRE la présente session de façon à tenir un huis 

clos pour permettre aux membres du Conseil des commissaires de 
prendre connaissance d’un dossier particulier. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-089 
Fermeture du huis clos 

 Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE REVENIR en session ordinaire du Conseil. 
 

ADOPTÉE 
   
   
  Sur ce, la présente session du Conseil se termine 

 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


